

La Mañana

MARTES 26 DE SEPTIEMBRE
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Roberto Salcedo Aquino, secretario de la Función Pública
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS
Pedro Zenteno, director del ISSSTE
Ramiro López Elizalde, director normativo de Salud del ISSSTE

SALUD

1. El presidente aseguró que una de las tareas a cumplir antes de que termine su mandato, es la rehabilitación del ISSSTE, para que otorgue un buen servicio a los trabajadores del estado y que vuelva a ser público. Le pidió a Rosa Icela Rodríguez que participara en esta tarea.

Aseguró que su prioridad es garantizar el derecho a la salud para todos de manera gratuita, por ello también está comprometido con el programa IMSS-Bienestar.

2. Zoé Robledo informó que hace dos años se inició el encargo de rescatar el sistema de salud en México, con el sistema IMSS-Bienestar; se planteó a los gobiernos estatales identificar las necesidades de salud de la población sin seguridad social. Ha habido voluntad de 23 entidades, donde se va a implementar el rescate del sistema de salud.

Mientras que el IMSS cuenta con 280 hospitales, el IMSS-Bienestar contará con 707. Adelantó que el 80% de la población no cuenta con un seguro social y que mientras en otros países se ha optado por la privatización de la salud, en México se está buscando que todos tengan acceso a atención médica y medicinas de manera gratuita.

3. Rosa Icela informó que en cumplimiento a la petición presidencial de rescatar al ISSSTE, se está trabajando de manera intensa y coordinada entre las Secretarías de Salud, Hacienda, Función Pública, Seguridad, Procuraduría Fiscal, IMSS, BIRMEX y otras instituciones.

Reportó un avance del 44.8% en las obras del hospital regional de Torreón, Coahuila, 28.5% de avance en las obras del hospital de Tlajomulco, Jalisco, 29.3% en el Hospital General de Tampico, Tamaulipas, 31% de avance en el Hospital Cabo San Lucas, BCS, 24% en el hospital de Palenque Chiapas, mientras que ya se inició la construcción de un hospital en Acapulco, Guerrero.

4. Pedro Zenteno informó que en el ISSSTE hay 1,115 centros de entrega de medicamentos, con un abasto del 95.5%, contra el 88% que había cuando llegó. Se realizó una mejora tecnológica para darle seguimiento diario a los inventarios, además de otras acciones que han mejorado el abastecimiento de medicamentos.

5. Ramiro López Elizalde informó que un reto constante es mejorar los sistemas de atención a las mujeres con cáncer de mama, por lo que se han implementado centros de diagnóstico y detección que cuentan con equipamiento que permiten detectarlo en etapas tempranas y benefician a mujeres, aunque no sean derechohabientes.

6. Roberto Salcedo dio a conocer las acciones realizadas para asegurar que los procesos se realicen de acuerdo a la normativa, y de ese modo combatir la corrupción. Informó que de

2021 a la fecha se ha dado seguimiento a 769 contratos, por un monto de \$10 mil millones de pesos.

La bitácora de seguimiento de adquisiciones ha controlado la administración de 6,376 contratos de adquisiciones del ISSSTE, por un monto de \$638 mil millones de pesos. Se han logrado recuperaciones económicas y en especie de \$1,872 millones de pesos que regresaron a la Tesorería.

Se han impuesto 23 sanciones por acciones indebidas para obtener ventajas en la contratación; estas sanciones derivaron en 23 denuncias penales que se presentaron ante la FGR por acreditarse que estas empresas se coludieron para obtener beneficios indebidos en contra de los intereses del ISSSTE.

De las 70 empresas sancionadas, 10 corresponden a servicios integrales, 10 a medicamentos, 16 a obra pública y 34 a diversas adquisiciones de bienes y prestación de servicios por incumplimiento de la ley de adquisiciones.

SEGURIDAD

1. El presidente dio a conocer que el secretario de Seguridad del municipio de Cotija, Michoacán, solicitó apoyo a la Guardia Nacional para la liberación de la presidenta municipal, Yolanda Sánchez Figueroa, por lo que celebró el hecho.

PODER JUDICIAL

1. El presidente dijo que el Poder Judicial está caracterizado por la corrupción, donde impera el influyentismo y se han dedicado a proteger los intereses de las minorías, de la delincuencia organizada y de la delincuencia de cuello blanco, que no demuestra en los hechos que impartan justicia en beneficio de la mayoría de los mexicanos. Dijo que con la elección del 2018 se liberó al Poder Ejecutivo y Legislativo, pero no al Judicial ya que sigue estando controlado por la mafia del poder económico y político.

2. Dijo que está planteando la necesidad de renovar el Poder Judicial y recordó que tiene facultades constitucionales para enviar iniciativas de reforma a la Constitución, para que los ministros, jueces y magistrados sean electos por el pueblo; adelantó que después del resultado de la próxima elección enviará la iniciativa, porque ahora no hay mayoría calificada para llevar a cabo una reforma constitucional, pero que será antes de que concluya su mandato.

Además, los calificó como democracia dorada que viven colmados de privilegios y ganan hasta 700 mil pesos mensuales, sólo ganan más que ellos los periodistas famosos y mencionó a Ciro Gómez Leyva, Joaquín López-Dóriga y Carlos Loret de Mola.

TRANSPARENCIA

1. Dijo que una consejera del INE filo panista pide que se ponga un letrero y que no haya ningún problema, sin embargo tienen derecho a agregar una posdata. Calificó este hecho como violatorio a la libertad de expresión; dijo que era censura y miedo a la verdad, sin embargo en las mañaneras se agregó la leyenda impuesta por el INE, además de su posdata.

2. Aseguró que se está llevando a cabo una política de austeridad en su gobierno, mientras que todo lo que se ahorra se destina a la gente. Dijo que se ha ahorrado más de 1 billón de pesos, mismos que se han destinado a las obras y los programas de bienestar. “No puede haber gobierno rico con pueblo pobre”.

Mencionó que en su gobierno se terminaron las pensiones millonarias para expresidentes, los lujos, el avión presidencial, etc.

BIENESTAR

1. Recordó que antes las guarderías las manejaba el Seguro Social y los ambiciosos empezaron a privatizar y subrogar servicios; mencionó a la Guardería ABC, como una de las afectaciones. Se manifestó a favor de recuperar los ideales de la Revolución Mexicana que fue la primera social del mundo; además de recuperar los ideales de la Constitución de 1917.

SINDICATOS

1. Agradeció a los dirigentes del Sindicato de Trabajadores de Pemex, el arreglo del emplazamiento a huelga por los aumentos de salario. Dijo que había confianza y que se les ha dado un trato especial a los trabajadores a quienes se les ha basificado; además de que se llegó un acuerdo con ellos.

También mencionó que se ha basificado a 40 mil de los 80 mil trabajadores del Seguro Social que se comprometió en su gobierno.

GOBERNABILIDAD

1. Leyó la frase del general Lázaro Cárdenas, “He podido conocer el verdadero fondo moral de muchos servidores públicos, al observar en sus semblantes el disgusto que les causa la demanda de auxilio o de justicia de la gente pobre, entonces pienso más en la tragedia interminable de nuestro propio pueblo.” Mencionó que esta frase es de 1935, cuando era presidente. Hizo un llamado a los servidores públicos para que se atienda a la gente, y reconoció a quienes han trabajado, como Zoé Robledo.

AYOTZINAPA

1. Respecto al caso Ayotzinapa, dijo que se cometió el error de ocultar pruebas por el llamado pacto de silencio y se ha avanzado mucho. Comentó que ayer se reunió con los padres de familia, a quienes se les entregó un informe que no quisieron recibir, porque supuestamente el ejército no ha entregado toda la información; sin embargo, aseguró que se habla con la verdad en una carta suya, más un informe de la Secretaría de la Defensa, grabaciones y textos que entregó el gobierno de Estados Unidos. Dijo que toda esta información se va a hacer pública hoy; además, presentó la carta que el mismo elaboró para los padres de las víctimas.

MEDIOS

1. Mencionó que en el Reforma nunca cubrieron la situación de los pobres; sin embargo le tiene mucho respeto a La Jornada por ser los únicos que cubrían todo, aún sus eventos.

Señaló que la revista Proceso sólo se dedicaba a señalar la corrupción, pero que nunca le importó que las cosas cambiaran realmente. Dijo que lo más importante es la acción.

DATO ADICIONAL

Toda la información obtenida hasta ahora sobre lo ocurrido en Ayotzinapa será publicada el día de hoy.

FRASE DEL DÍA

“Son muy transparentes en los bueyes del compadre”, refiriéndose a integrantes del Poder Judicial que no hacen pública su declaración patrimonial por miedo a su seguridad.